

## Ayer apresaron nuestras tropas un millar de soldados rojos en el frente del Alfambra

### Se derribaron otros tres aparatos enemigos. Numerosas familias vuelven a sus hogares

#### Cuartel General del Generalísimo

##### Parte oficial de guerra

Salamanca. -- Noticias recibidas, hasta las veinte horas del día 8 de Febrero de 1938.

En el día de hoy, nuestras tropas del frente del Alfambra se han dedicado a la limpieza del terreno conquistado, cogiéndose cerca de un millar de prisioneros y enterrándose 1.247 cadáveres del enemigo. También se ha recogido hoy gran cantidad de armamento y material de todas clases y varios depósitos de municiones completos, uno muy grande de viveres y dos de vestuario. Una de nuestras columnas apresó un importante convoy de inteligencia. Han sido varios los centenares de familias que han regresado, hoy a sus hogares.

En el día de ayer, además de los ocho aparatos derribados que figuraban en el Parte, se han tirado tres más, de ellos un "Martín Bomber".

Salamanca, 8 de Febrero de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.  
El General Jefe de Estado Mayor,  
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

#### Crónica del frente de Teruel

POR «ESPECTADOR»

Después de la gran maniobra maravillosamente terminada, hoy ha sido día de relativo descanso para las tropas victoriosas, que metro a metro van recorriendo la amplia zona recuperada y recojiendo la fabulosa cantidad de material de guerra abandonado y los hombres que se han hecho prisioneros, después de errar por el campo hambrientos y desesperados.

Por mi parte, me he creído en la obligación de hacer un paseo, siquiera sea rápido por la orilla derecha del Alfambra, jalonado por los pueblos que han vuelto a España al cabo de año y medio de no conocer otro emblema que la hoz y el martillo.

Partiendo de la carretera general me he dirigido primero a Argente. El pueblo de Argente se ha conservado en bastante buen estado. Estas casas, han sido saqueadas tan terriblemente por los rojos, que aún se ven en ellas las huellas de la violencia y puede comprobarse fácilmente el robo. Más allá de Argente está Visedo, un pueblecito sonriente donde fué hecho prisionero el Teniente Coronel Muñoz Caro, jefe de las brigadas rojas que con nosotros tan solo llegó a Capitán de Infantería de Marina.

En este pueblo, fueron hechos prisioneros numerosos cuadros de oficiales, una ambulancia con sus dos médicos dentro y gran cantidad de material sanitario. Entre este pueblo de Argente y Visedo el camino está sembrado de tremendos embudos que patentiza la precisión con que se han empleado estas dos armas, que parecían hasta aquí incompatibles. Me refiero a la caballería y a la Aviación. No he hecho todavía el elogio merecido de nuestros jinetes que han cooperado tan maravillosamente a la realización de la magnífica conquista de las últimas setenta y dos horas. En esta amplia zona, la aviación descendió en su vuelo de cadena y planeó a menos de sesenta metros de altura, persiguiendo y ametrallando a los rojos sobre los que inmediatamente caía al galope la caballería en pujante embestida. El efecto de coordinación fué para los rojos tan demoralizador que así se entremayaron varios batallones. La mayor emoción de nuestros soldados la experimentaron sin du-

da, cuando dada la orden de avanzar saltaron del pueblo de Bueña, donde estaban nuestras líneas avanzadas desde el principio de la guerra, para avanzar sobre las posiciones enemigas, situadas a menos de cincuenta metros y defendidas kilómetros y kilómetros, con líneas de alambradas, trincheras y parapetos construidos maravillosamente y técnicamente a lo largo de año y medio de campaña.

De aquí he marchado a Perales, pueblo que los rojos han destruido enteramente antes de escapar y de aquí a Alfambra a la orilla del río, pueblo con honores de pequeña ciudad, que está, por fortuna, intacto, pero sucio y repugnante como todos los lugares por donde pasa la horda. En Alfambra, los rojos se han dejado gran cantidad de viveres y hasta la fábrica de harina que estaba en pleno trabajo, con toneladas de trigo. También me he acercado a Camaña que todavía ayer a las ocho de la mañana era de los rojos y que a las ocho y media estaba en poder de nuestras tropas. El batallón 273 que lo guarnecía, pretendió resistir siendo horriblemente diezmado primero por la aviación, y después por los soldados que avanzaron y a quienes se entregaron los últimos supervivientes. A la entrada del pueblo, y en un refugio magnífico, se escondieron todos los jefes y oficiales de este batallón, pero una certera bomba de aviación cayó a la misma puerta del refugio, sepultando a cuantos dentro pensaron salvarse y a los que hoy se pretendía sacar, haciendo los

trabajos apresurados, por si todavía conservaban un resto de vida. Este pueblo también, se ha conservado intacto y es de anotar, como hecho poco común que sin duda como base de aprovisionamiento del último ataque de los rojos contra Singra, nos lo han dejado repleto de toda clase de viveres y municiones. Se han encontrado allí depósitos de material de fortificaciones, almacenes de sustancias alimenticias, miles y miles de botas de cuero magníficas, material sanitario, material de automóviles, etc., etc. La Iglesia estaba convertida en garaje y dentro había cinco camiones, tres coches ligeros enteramente nuevos, dos tanques llenos de gasolina, más enorme cantidad de fusiles y ametralladoras.

Hasta aquí, la breve y rápida visita por algunos de los pueblos recién liberados, los cuales presentan la huella del combate y dan una idea del de sastrero rojo, pues todo el tiempo es poco para dedicarlo a nuestros muchachos en dar tierra a los cadáveres. A seguido durante todo el día, el desfile de soldados rojos y aún quedan por los montes y llanuras grupos aislados, enteramente demoralizados. La mejor prueba de ello es que nuestros soldados no han sufrido ni un solo paqueo en estas últimas veinticuatro horas y los que fueron soldados del ejército rojo, a medida que van viendo el trato que se les da, acuden y acuden aumentando este número fabuloso que significa la destrucción total del ejército marxista de Teruel.

#### NUEVE DE FEBRERO Matías Montero: ¡Presentel

Por José Jiménez ARNAU

Una disposición del Ministerio de Educación Nacional ha declarado Fiesta del Estudiante Caído el nueve de Febrero, día aniversario de la muerte de Matías Montero, el camarada asesinado en las calles de Madrid, amortajado con las hojas de un semanario "F. E.", que en los albores de 1934 cantaba por las calles de Madrid la voluntad resuelta de una juventud decidida a ganar España. Buen acierto el del Ministerio de Educación Nacional. Buen acierto el de perpetuar una de las figuras gigantes del martirio de esta guerra, declarada con solemnidad; escaramuzas gloriosas había habido muchas antes: el 29 de Octubre, desde el escenario de la Comedia.

Matías Montero tenía metida en el alma su inquietud española. El había ido buscando a España por todas las conturaturas en que podía haberse recobrado.

Yo lo imagino en aquella primavera del 31, aquella en que la juventud regalaba el Poder a un Gobierno provisional, incapaz de convertirse en definitivo, desesperanzado en solo pocas horas pues el sectarismo de los histriones del 14 de Abril no cabía en el pecho español de Matías Montero. Lo veo luego moviendo la cabeza al compás del filósofo Ortega y repitiendo con él: No es esto, no es esto. Y así en un intento y en otro buscando ya un poco pesimistamente si todavía había posible escapaduría y era aún tiempo de devolver a España una ocasión como aquella que unos hombres incapaces llevaban quemando meses y meses en las hogueras de su odio y de su ineptitud.

Y así más de dos años. Esos dos años de la Historia inmediatamente pasada de España obstinada en venir en bandazos regulares que tras tenerla veintitantos meses bizqueando de un ojo la lanzaron a la otra acera, donde tampoco se la miraba rectamente.

Un buen día -- la esperanza y un débil hilo que la unía con la curiosidad -- cayó en el mitín de la Comedia. Acaso llevaba metidas en su voluntad intenciones de protestar contra unos más, que también querían aturdir a la Patria, con unos discursos y unas frases. Su asombro fué que allí no hubo discursos sino profecías, no hubo frases sino versos, no vino a aturdirle a las gentes sino a declararles las netas verdades del destino español.

Matías Montero se encontró a sí mismo y encontró a su Patria, por la que había de dar entre los muy primeros la aportación de su vida. Hubo que pedir permiso al Juez para que permitiese retirar del cadáver unas cuartillas manchadas de sangre, en las que Matías había escrito la profecía de la victoria.

En el mismo periódico que le sirviera de mortaja, en el ataud indiferente de unas calles madrileñas, de ese entrañable "F. E." de la primera hora, Matías Montero publicaba después de muerto por la granada de mano cargada de metralla, la más bella página.

Algún día se sabrá su vida magnífica. No solo de su vida exterior magnífica y ejemplar, sino de su vida íntima, de su madre anciana, de sus hermanos jóvenes para los que era padre y jefe.

Lo dió por España todo. No solo su vida que eso para él era honor, sino que dió también el abandono de los suyos, que con su muerte perdían su pan y su guía.

Mereció de José Antonio aquellas palabras que ya son rituales y que iban dentro de la consigna escalofriante, que entre cipreses y bosques de manos en alto se oyeran en un cementerio madrileño una mañana de febrero: "CAMARADA MATIAS MONTERO: Que Dios te de su eterno descanso y a nosotros nos niegue el descanso hasta que sepamos ganar para España la cosecha que siembra tu muerte".

Estudiantes de España, al gritar cada nueve de febrero el "Presentel" a Matías Montero lo dáis a toda una juventud estudiosa que perdió la vista entre libros y la vida entre pólvora y balas.

que el General dirigió una alocución, presenciando al final su brillante desfile.

Por la tarde se inauguró la barriada de Casas baratas para obreros, llamada José Antonio Primo de Rivera, en cuyo acto hablaron el señor Obispo, don José María Amado, por Falange y el General Queipo.

Se ha inaugurado también la exposición del documento Nacional, que está siendo visitadísima durante toda la tarde y a cuya apertura concurren también el General Queipo de Llano, Obispo de la Diócesis y autoridades.

Se ha inaugurado asimismo la emisora de onda corta de Málaga, cuya ceremonia comenzó con la bendición de la misma por el señor Obispo, quien a continuación pronunció unas palabras ante el micrófono.

Dirigió también un saludo al señor Embajador de Italia.

A las siete y media de la tarde, una brillantísima cabalgata ha recorrido la población entre entusiasmo del público, figurando en ella artísticas carrozas de las distintas armas y más de 1.500 banderas.

Ya entrada la noche, el General Queipo de Llano ha hablado por el micrófono de la

#### Crónica de la situación Militar.

### La conquista de Perales y Alfambra pone en nuestras manos importantes nudos de comunicación

### Nuestras armas están a punto de dominar el importante pueblo de Peralejos

Salamanca, 8. -- La jornada de ayer fué completa en el terreno militar. Tocas las armas han jugado en esta gran batalla del Alfambra, coronando con extraordinario éxito la aviación, la artillería, los ingenieros, la Intendencia la Caballería, el motor en sus múltiples manifestaciones, cooperación a la gran victoria. El triángulo Camarinal-Peralejos-Teruel ha quedado totalmente nuestro y su liquidación trae a nuestro poder millares de prisioneros trece depósitos de municiones, convoyes, autos que no pudieron los marxistas retirar, tanques de gasolina, cuyo contenido se totaliza en treinta mil litros, jefes y oficiales de las brigadas internacionales apresados; una verdadera redada de hombres y material.

Ya irán cayendo más efectivos durante el día de hoy, ya que el terreno conquistado, en estos tres últimos días, tiene una extensión tan grande, como la mitad de algunas de nuestras provincias españolas. Toda la línea del Alfambra empujada con la carretera que sube hacia Portalrubio forma nuestro frente actual y revisita una extraordinaria fortaleza. El descalabro rojo ha sido imponente; cuando algunos batallones enemigos advirtieron que se les cerraba el paso por la espalda se lanzaron alocadamente en desordenada huida: uno de los batallones ocupados en sierra Palomera, al pretender, en su escapada ganar la zona roja, se encontró con nuestras tropas que lo diezmaron. Otras tropas en completa desorganización se fueron a entregar a nuestros soldados del sector de la carretera de Teruel a Zaragoza. Nuestros aparatos aumentaban el cesastre marxista, incendiando convoyes, persiguiendo y ametrallando los restos de milicianos fugitivos sobre las carreteras de Montalbán y Allaga. El enemigo envió para con tener la retirada varias escuadrillas de aparatos y el combate entablado por nuestros pilotos trajo como consecuencia la otra victoria de abatir ocho

#### ENTRONIZACION DE LA VIRGEN DEL PILAR EN EL CUARTEL DEL REGIMIENTO DE CABALLERIA DE ESPAÑA

Burgos, 9. -- En el Cuartel del regimiento de Caballería de España se ha celebrado con extraordinaria solemnidad la entronización de la Virgen del Pilar.

A las once de la mañana formó el Regimiento en el patio y se dijo una misa de campaña.

El capellán dirigió una elocuente y patriótica plática después del Evangelio. La banda del Regimiento de San Marcial concurrió al acto.

A la tropa se le sirvió un rancho extraordinario.

#### EL VIERNES SE REUNIRÁ EL COMITÉ DE NO INTERVENCIÓN

Londres, 8. -- En los círculos políticos se concede gran importancia a la reunión que ha de celebrar el Comité de No Intervención, el próximo viernes.

El "Daily Telegraph" dice que en la próxima reunión es muy posible que se trate de renovar el control de las fronteras con España que fué suspendido en Octubre del pasado año.

#### La reunión del Consejo de Ministros

Burgos, 9. -- Los periodistas acudieron sobre las cuatro de la tarde para hacer su labor informativa del Consejo de hoy.

El General Valdés Cabani

llas salió de complimentar al Generalísimo. A las cinco y veinte ha comenzado el Consejo de Ministros presidido por el Jefe del Estado, al que han acudido todos los Ministros.

El primero en llegar ha sido el Ministro de Agricultura señor Fernández Cuesta y los últimos, los de Educación Nacional y Justicia señores Sainz Rodríguez y Conde de Rodezno.

Momentos antes de reunirse en Consejo, un operador de la Fox Movietone hizo en los jardines del Palacio diversas fotografías de los señores ministros

#### LA REFERENCIA OFICIAL DEL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER

##### Nombramiento de altos cargos

Burgos, 8. -- El Consejo de Ministros ha terminado a las diez y media y a la salida el ministro del Interior señor Serrano Suñer hizo a los informadores una referencia verbal de lo tratado.

Como ustedes ven -- dijo -- hemos traído largamente. La ponencia encargada de la redacción de la carta de trabajo ha informado ante el Consejo presentando un anteproyecto que se ha discutido con gran amplitud por los ministros haciendo observaciones para la redacción del texto definitivo.

El Generalísimo ha informado detenidamente al Consejo sobre las fases actuales de la guerra y el Gobierno le ha felicitado así como al ministro de Defensa Nacional y al Ejército por la victoria alcanzada en los campos de Teruel. El Consejo ha examinado después con detenimiento la situación internacional en relación principalmente con la campaña de infamias y embustes de la prensa roja internacional.

Se ha presentado por algunos ministros sus respectivos proyectos de la organización de sus departamentos.

Se han firmado varios decretos de franquicia, honores y otros de reorganización de Marruecos y Colonias, y se han hecho los siguientes nombramientos: Subsecretario del Ejército, General Valdés Cabanillas; Subse-

retario de Obras Públicas don José María Torrija; de Emigración don Alejandro Ramos de la Llada.

De Intervención de Hacienda, don Pedro Garate. De Rentas Públicas, don Gabriel del Valle. De Timbres y Monopolios, don Luis Gavilán. De contencioso del Estado, don Pedro Alfaro. De Banca, Moneda y Cargo, don José Larraz. De Agricultura don José Fernández Urquiza. De Ganadería, don Mariano Rodríguez Torres, de Montes, don Floreriano Aspín Flores. De Enseñanza profesional y técnica, don José María Areiza. De Bellas Artes, don Eugenio de Ors. De Puertos, don José Delgado. De Ferrocarriles, Calderón. Hidráulica, don Bernardo Grand. Subsecretario de Organización Sindical, don Luis Escario. Introdutor de Embajadores, don José Antonio Sangroniz. Jefe de Servicio Nacional de Marruecos y Colonias, don Manuel de la Plaza. De Abastecimiento y transportes, Teniente Coronel, don José Medina. De Correos y Telecomunicación, don José López de Letón. De Fronteras, don Manuel Ofelan. De Registros y Notarías, don José María Arellano y Subsecretario de Relaciones Exteriores, General Espinosa de los Monteros.

El ministro se despidió muy afectuoso de los informadores, diciéndoles que se dirigía a seguir trabajando.

#### En Málaga se celebra con solemnes fiestas el aniversario de su liberación

Málaga, 9. -- En el día de hoy aniversario de la liberación de esta ciudad, se han celebrado diversas fiestas para conmemorar la entrada de nuestras tropas. A las diez de la mañana, se celebró un solemni-

simio Tedeum en la Santa Iglesia Catedral en el que ofició el Ilustrísimo señor Obispo, cantándose después una salva a la Virgen de las Victorias, patrona de la capital.

Después se efectuó la bendición de unas banderas que la Sección Femenina de Falange ha regalado al Tercio Mora de Figueroa.

A continuación el General Queipo de Llano revistó a las fuerzas que formaron, ofreciendo después una corona a los mártires de la Patria ante la Cruz de los Caídos.

Las autoridades se trasladaron después al Ayuntamiento ante el que se habían situado más de 25.000 obreros a los

Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO  
Plaza de África, 12, pral. izqda.

Teléfono, 5-4-7

Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

Pulmones de la ciudad
En breve se iniciará la repoblación forestal de Ceuta

Quizá para mucha gente la noticia tenga una importancia mínima; para los que saben lo que el árbol significa para las ciudades...

La noticia, que nos llega de boca de nuestra primera autoridad municipal, don Fernando López Canti, no es otra que la de que en breve comenzarán en nuestra ciudad los trabajos de repoblación forestal.

Si tenemos que hacer un poco de historia diremos que hace tres años aproximadamente se trazó un proyecto, que por diversas causas quedó, simplemente en eso; en proyecto. Luego, al iniciarse el Movimiento Nacional, la Gestora Municipal encauzó de nuevo el proyecto que ha culminado con las acertadas gestiones del alcalde, señor López Canti, consiguiendo la aprobación de los altos organismos del Estado que sufragarán los gastos.

El señor López Canti nos ha facilitado el telegrama que le ha enviado el ingeniero jefe del Servicio de Montes del Distrito Forestal de Cádiz, que dice lo siguiente:

"Tengo satisfacción participarle ha sido aprobado proyecto repoblación de esos montes".

Ampliándonos algunos extremos sobre el particular, el alcalde nos ha dado cuenta de que el Gobierno Nacional destina en principio unas ocho mil pesetas trimestrales a la repoblación de nuestros montes, suma que será aumentada progresivamente a medida que se vayan intensificando los trabajos.

También hemos logrado saber que antes de finalizar el mes en curso se plantarán los nuevos árboles, habiéndose elegido terrenos a levante y poniente, en los que se harán ensayos de plantas de diversas especies, siendo proyecto del ingeniero de Montes, que, en breve, llegará a nuestra ciudad, constituir verdaderos parques. Pasado el verano y visto que árboles son los más apropiados al clima, se procederá en Otoño a la siembra definitiva.

Repetimos que, la noticia es gratísima, ya que la repoblación forestal de nuestros montes serán como el oxígeno vivificador de la ciudad.

Información municipal

LA CHARLA DIARIA CON EL ALCALDE

Al recibir a los periodistas, en la mañana de ayer, el alcalde, don Fernando López Canti, dió cuenta de haber estado a primera hora en Tetuán donde había cumplimentado a S. E. el Alto Comisario, quien le informó del viaje al Protectorado del Excelentísimo señor don Nicolás Franco, hermano del Generalísimo, que ostenta en esta visita el cargo de Embajador Extraordinario de S. E. el Jefe del Estado, al cual se esperaba hacia el mediodía.

La primera autoridad de la Zona invitó al señor López Canti a una comida que, en honor del Excmo. Señor don Nicolás Franco, tendrá lugar al mediodía de hoy en el Palacio de la Residencia.

UN TELEGRAMA DEL CAUDILLO

También nos facilitó el señor López Canti copia de un telegrama del coronel secretario de S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, que dice lo siguiente:

"Su Excelencia el Generalísimo agradece su felicitación con motivo promulgación Decreto creando Gobierno Nacional y le envía sus saludos extensivos a ese vecindario".

UN TELEGRAMA DEL GENERAL JORDANA

También había recibido el señor alcalde otro telegrama del Vicepresidente del Gobierno, Teniente General Gómez Jordana, que dice lo siguiente:

"Agradezco felicitación que estimo tanto como total adhesión y deseos de éxitos que expresa tan digna Corporación".

EL ENSANCHE DE CEUTA

Uno de los temas abordados por los periodistas durante la charla con la primera autoridad municipal fué el del ensanche de la ciudad.

El señor López Canti hizo grandes elogios del proyecto que como se recordará fué aprobado por el Alto Comisario.

El alcalde estimaba que si surgiese quien llevase a cabo la empresa, Ceuta llegaría a ser la verdadera perla del Mediterráneo, como ya lo expresó el

Caudillo Franco en unas líneas que rubricó en el libro de oro de la ciudad. Allí por el año 1935, cuando asumía la Jefatura Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos.

Aunque no conviene en muchos casos ser excesivamente optimistas, el señor López Canti se mostraba muy satisfecho en relación a cierta invitación que se ha hecho a determinada personalidad para que visite nuestro pueblo y quizá de esa visita pueda salir la realización del proyecto que haría de Ceuta una de las más bellas ciudades del mundo y al mismo tiempo daría impulso poderoso a su puerto, a sus comunicaciones y en fin a su economía.

Por el momento no es menester dar más detalles, pero si se confirman los deseos de nuestra primera autoridad municipal que son nuestros y deben ser de toda la ciudad, Ceuta será lo que merece ser: la perla del Mediterráneo.

Al despedirse los periodistas del alcalde, el señor López Canti renovó la invitación para asistir a la solemne misa, que esta mañana se celebrará en el Santuario de la Virgen de África y en la que se renovará el Voto de la Santísima Patrona de la ciudad.

Notas necrológicas

En Sevilla, donde residía, ha fallecido la respetable señora doña Trinidad Peñalver, viuda de Pérez Cabrilla, persona muy querida en esta población, donde residió muchos años, dedicada a la enseñanza.

A su hijo, don Salvador Pérez, jefe del Cuerpo de Correos, enviamos nuestro pésame más sentido.

Se venden

TODOS LOS MUEBLES DE UNA CASA

Razón: T. Pacheco, 14. De 3 a 6

LINEA DE VAPORES COMERCIALES

D. Alvaro Rodríguez López

Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES:

En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.

En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16.

En Huelva, Casa SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.

En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.

En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA.

En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.

En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

JANDILLA

Amontillado Macharnudo

Pedro Domecq y C.a

JEREZ



Delegación del Trabajo de Ceuta

Declarado por el ilustre Ayuntamiento de esta ciudad, fiesta local, mañana miércoles día 9 del corriente, con motivo de la festividad del Voto de la Virgen Nuestra Señora de África y, con objeto de contribuir a la mayor solemnidad de la misma.

Dispongo lo siguiente: Mañana Miércoles, los comercios de Ultramarinos y similares, cerrarán a las 10, permaneciendo cerrados el resto de dicho día.

Permanecerán cerrados durante todo el día los demás comercios y oficinas particulares. Las y oficinas particulares a las 12.

Las expendedorías de tabacos y las farmacias, realizarán el acostumbrado turno de los días festivos.

Ceuta a 8 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. Saludo a Franco. ¡Arriba España!

El Delegado de Trabajo, Jacobo Guitrat.

Nota de la Comisaría general de Seguridad Interior, Orden Público e Inspección de fronteras

Se hace saber por medio de esta nota a todos aquellos que tengan nombramiento de AUXILIAR HONORARIO DE LA AUTORIDAD EXPEDIDOS por la Jefatura Superior de Policía la ineludible obligación que tienen de entregarlos en las Comisaría de Investigación y Vigilancia, bien entendido que quedan sin efecto y sin ningún valor los que no hayan sido visados por esta Comisaría General, incurriendo, además, en grave responsabilidad los que hagan uso del mismo y desobedezcan estas ordenes.

Valladolid, 2 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. El Comisario General.

SALON APOLO

Hoy, miércoles, día 9 Sección continúa a las 3, a las 7 numerada, y, a las 9 continúa

JOSE MARIA ORTIZ presenta el ESTRENO de la formidable producción titulada: ASI ES HOLLYWOOD una película de gran atractivo para toda clase de públicos. La gran comedia musical de todos los tiempos!

¡Mujeres! ¡Juventud! ¡Alegría! ASI ES HOLLYWOOD es una formidable creación de William Haines, Judith Allen, John Miljan, Orquesta Ted Frio - Rito

Es una linda revista hablada en español. Un formidable estreno lo es la película Universal "Grandes ilusiones"

Comité Económico local de Ceuta

—(o)— AVISO

Se recuerda a los comerciantes importadores de azúcar de España, la obligación inexcusable que tienen de recuperar los sacos envases de la expresada mercancía y devolución a las fábricas remitentes, dando cuenta a este Comité de toda cuanta reexpedición realicen, inmediatamente después de haberla efectuado.

El incumplimiento de cuanto se dispone será debidamente sancionado.

Ceuta, 7 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. EL PRESIDENTE,

Azqueta y C.a Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS

EFFECTOS NAVALES

ACEITES

GRASAS

VALVOLINAS

Depositorios exclusivos para Marruecos del mejor cemento Portland artificial de producción nacional marca

LEMONA

BILBAO

CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO

CASA CENTRAL

TETUAN

G. SANJURJO 6.

La sesión de hoy

ORDEN DEL DIA para la sesión ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 9 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.

Acta anterior. Disposiciones oficiales. Asuntos de trámite ordinario.

Comisión primera. — Informe en escrito de don Juan Tro yáno, que solicita construir una vivienda en la barriada de Jadú.

Comisión tercera. — Informe en escrito de señores que solicitan destinar automóviles al servicio público.

Secretaría. — Informe de la Alcaldía en reclamación presentada contra el presupuesto por don Manuel Delgado.

Expediente instruido para enajenar el solar propiedad de la Corporación sito en la calle Castelar.

Oficio del Excmo. Señor Delegado del Gobierno relativo a depuración de Maestros nacionales.

Intervención. — Oficio rela

tivo a la variación de alquileres de las casas que tiene arrendadas la Corporación.

Arquitecto. — Certificación de obras. Peticiones gratiables. Oficios. Pagos.

Ruegos y preguntas. Ceuta, 8 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. De O. de S. S.º El Secretario, A. Meca.

Monte de Piedad de Ceuta

Se anuncia concurso para proveer el cargo de Contador-Interventor de esta entidad, con el haber anual de seis mil pesetas, y con carácter provisional, admitiéndose las solicitudes hasta las trece horas del día catorce del corriente mes, en el domicilio de la entidad, calle Agustina de Aragón número 3.

A las solicitudes se acompañarán los documentos o referencias que acrediten los méritos que puedan alegar los concurrentes siendo condición pre cisa la de prestar fianza personal, o en efectivo, de 5.000 pesetas.

Ceuta 7 de febrero de 1938. II Año Triunfal. La Junta de Gobierno

Aguntamiento de Ceuta

AVISO

Para el día 9 del actual, festividad del Voto de la Virgen, Nuestra Señora de África, fiesta local declarada por este Ayuntamiento, se ruega al vecindario engalane sus balcones e iluminen sus fachadas como lo viene haciendo en fiestas análogas.

Ceuta, 7 de febrero de 1938. II Año Triunfal. El Alcalde, Fernando López Canti

NEUMATICOS

Mangueras para todos los usos

Rodillos de imprenta

Bandas de billar

Correas para transmisiones

Bandas de gomas para sierras rotativas

Ardidos de goma

Exclusiva para Marruecos España y Ceuta

LA TECNICA

ING. E. RÜDT

General Prim, 13

Apartado 83.-Teléfono 136

TETUAN

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ant. 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Artisan, Calle Road, 38.—EN RIO MARTIN: Cristóbal Baplanos.

De la estancia del equipo nacional de futbol en Ceuta

VISITA A LA ACADEMIA DE RIFFIEN

En la mañana de ayer, los jugadores del equipo nacional, acompañados de los directivos, señores La Riva, y miembros de la Federación Hispano-Marroquí, visitaron la Academia Militar de Riffien, gentilmente invitados por su Director el teniente coronel Martínez Simancas.

Cerca de las doce llegaron los jugadores y federativos a la cuna de la gloriosa Legión, siendo recibidos por el teniente coronel Martínez Simancas, el capitán del Acuartelamiento señor Mármol, los capitanes mutilados profesores de la Academia, señores Romera, Rabadán y Domenech, capitán Centeno, capitán médico señor Mate, capitanes señores Belinchón y Broco, tenientes Guerrero y Reboto, pagador señor Velasco y alférez ayudante señor Argelino. También se hallaba el capitán Rivero, de la guardia personal de S. A. I. el Jalfifa.

Todos los cadetes también acudieron a recibir a los muchachos del equipo nacional. Después de las presentaciones, el teniente coronel Simancas mostró a los visitantes las diversas dependencias, en una de las cuales formaron los cadetes cantando el Himno de la Falange. Los visitantes se mostraron gratamente impresionados y la emoción apesó los corazones cuando el teniente coronel Simancas enseñó el Museo de la Legión, con el busto de Valenzuela, adornado con flores frescas todos los días, fotografías e historial de los héroes y mártires del Cuerpo.

Seguidamente en el Casino de la Legión se obsequió a los equipiers con un espléndido lunch.

El teniente coronel Simancas pronunció un emotivo discurso, en el que después de saludar a los futbolistas y poner de relieve su gesto hidalgo de poner su arte al servicio de los caballeros musulmanes mutilados de la guerra, glosó la vida de la Academia Militar de Riffien, cuyas aulas son como las de Fray Luis de León, blanqueadas, sin adornos y con un crucifijo. En brillantes párrafos cantó la austeridad disciplinada de sus caballeros cadetes y la exaltación del espíritu patriótico que anima todos sus actos.

Brindó por Franco y por España, merecido objeto de una ovación merecidísima, ya que sus hondas y cálidas palabras conmovieron patrióticamente a cuantos tuvieron la dicha de escucharle.

Después, los jugadores del equipo nacional cantaron el Himno "Rebeldes nos han llamado, rebeldes queremos ser" y los cadetes el Himno de la Academia y todos el de la Legión y el de Falange.

El capitán Mármol obsequió a todos los visitantes con emblemas en esmalte de la Legión y ante la insistencia de los equipiers el teniente coronel Martínez Simancas hubo de firmarles un autógrafo a cada uno.

Se hicieron numerosas fotografías y en número del mayor entusiasmo y cordialidad se verificó la despedida.

Federativos y jugadores nos han rogado hagamos público su agradecimiento al Director, profesores y alumnos de la Academia Militar de Riffien por las gentilezas que para ellos tuvieron, lo que nos es grato con signar.

VISITA AL GRUPO DE REGULARES DE CEUTA

A las cuatro de la tarde y gentilmente invitados por el comandante jefe del equipo nacional giró una visita al Acuartelamiento del Grupo de Regulares número 3, siendo acompañados por el comandante Zamalloa, presidente de la Federación Hispano-Marroquí, secretario, señor Viñolo y señor Murube.

El comandante, señor Ortiz Esparraguera, con los jefes y oficiales presentes en la plaza, en su casi totalidad convalecientes de heridas sufridas en la guerra actual, recibieron a los visitantes.

La visita a las diversas dependencias duró largo rato, mostrándose los futbolistas admirados y maravillados del estilo árabe de los pabellones.

Después, en el salón árabe del Acuartelamiento, el comandante señor Ortiz Esparraguera, pronunció un breve discurso de bienvenida, exaltando al Caudillo y a la Patria imperial, el gesto de los jugadores y diciéndoles que cuando regrese a la Península hagan llegar a oídos de todos los buenos españoles que Ceuta es una continuación de España, aunque la separe un mar y que el mismo afán de adhesión y cariño a Franco y de amor a la Patria anima almas y corazones.

Esparraguera, fueron subrayadas las palabras del Sr. Ortiz das con una ovación, sirviéndose a continuación un te a la

moruna, con dulces y pastillos, que agradó mucho a los jugadores del equipo nacional.

El señor La Riva, en un breve discurso, agradeció de corazón las atenciones del Grupo de Regulares, diciendo que nunca las olvidaría.

Entre las personas que recordamos asistían al homenaje al equipo nacional recordamos al presidente de la Peña, don Valentín Rivas, señores Hernández, Chacón, Benasayag, Coriat, Cutil/A, Roso, Benofiel, Quiroga, Rallo, Matres, Gómez y Salas.

También se hallaban los señores Zamalloa, Viñolo, Murube, director de "EL FARO DE CEUTA", señor Vega, y los futbolistas de la Selección de Marruecos Chico, Abad, Olano, Foubuerta y Muñoz.

El señor Chacón en nombre de la Directiva de la "Peña Atlante" o "Bakalito", que es como se la conoce, pronunció un breve discurso diciendo que esta Peña de amigos, entusiastas del deporte balompedico todos ellos habían querido rendir aquel homenaje que si era pequeño materialmente, por el contrario era alto en cuanto a la sinceridad que lo animaba.

Con este pequeño homenaje — dijo — queremos testimo narnos nuestra admiración, por que sois soldados de primera fila y ahora en esta otra misión de retaguardia que se os ha encomendado ponéis bien alto el pabellón de la España deportiva.

Además del magnífico lunch se obsequió a los jugadores con unos preciosos encendedores, reinando la mayor cordialidad y simpatía en el acto.

Después de esto el local había sido artísticamente engalanado con banderines con los colores nacionales, de la Falange y de las naciones amigas y que figuraba un letrero que decía: "Atlante os saluda, caballeros deportistas".

Por nuestra parte también queremos hacer constar las atenciones que la Peña Bakalito tuvo para la Prensa, lo que agra decemos en lo que vale.

Realización

La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6. pral., donde realiza todas las existencias.

AVISO

Se vende el Hotel "Olimpia", antiguo "Bocerra" de Tánger, de 30 habitaciones y en condiciones inmejorables. Informes: Agencia "Rauda" Cardenal Cisneros, 10 Tetuán.

Realización

La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6. pral., donde realiza todas las existencias.

Mercedes Berrocal

Profesora en Partos

Castelar, 5. CEUTA

RIQUISIMAS GALLETAS

Mari-Trini

POSTRE IDEAL

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR

Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ant. 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Artisan, Calle Road, 38.—EN RIO MARTIN: Cristóbal Baplanos.

El próximo día 12 se cumplirán los 16 años de la coronación pontificia de Su Santidad Pío XI

Constantemente ha ofrecido los sufrimientos de su enfermedad por nuestra Patria. - El día 13, por ser domingo, se celebrará solemnemente el «Día del Papa»

(Continuación) EL PAPA CON NOSOTROS EN LOS DIAS DE INFAMIA SIN PRECEDENTES Y DE GLORIAS INMORTALES... Mucho nos duele, Hermanos...

cosas de España. Y le hizo saber, antes de poner fin a la prolongada audiencia, cómo ofrecía constantemente al Señor los sufrimientos de la enfermedad por nuestra atribulada Patria.

gativas pontificias y se lean poesías o trabajos conducentes a conocer mejor lo que es el Papa y a tributarle homenajes de cordialísima devoción.

Noticias varias

Una boda En el día de ayer se efectuó a las cinco y media de la tarde en el Santuario de Nuestra Señora de África, el enlace matrimonial de la encantadora señorita Angeles López Milny, con el Capitán de Ingenieros don Santiago Cid Moreno.

Apadrinaron a los contrayentes doña Trinidad López de Himerberg hermana de la novia, y don José Hernández, ingeniero de "Electras Marroquíes".

MATRIMONIO SOLO. desea habitación amueblada. Razón: D. Joaquín Quijada. Teléfono 3-7-0.

Enferma Se encuentra delicada de salud guardando cama desde hace varios días, la esposa de nuestro camarada el secretario local de Flechas Emilio Martín y Luque, lo que verdaderamente sentimos deseándole un pronto restablecimiento.

CABALLERO solo desea habitación ventilada exterior sin muebles. Razón Casa Barros. Soberanía Nacional 29.

Mejorado Se encuentra muy mejorado de la enfermedad que le aquejaba el niño Paquito La Rubia, hijo de nuestro buen amigo don José María Pérez, secretario particular del Alcalde, don Diego La Rubia.

CAJA DE CAUDALES semi nueva se vende en Recinto número 1. Teléfono 290.

El estado delicado de don Gonzalo de Beraza Se encuentra bastante delicado de salud el administrador de los bienes del Estado en nuestra ciudad y preclaro militar, don Gonzalo de Beraza.

SE VENDE una cama, un gabinete y varios muebles usados. Razón calle Teniente Gautier 8. (Garaje Parrés).

De regreso Procedente de la península ha regresado a esta el industrial don Bartolomé Ros el

Cabaret CANTANTE GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono, 8-6-7. Teléfono, 9

La fiesta local de hoy. El voto a la Santísima Virgen de África

Alboreaba el año 1651 de nuestra era cristiana. Y un castigo terrible, se desató en la Península causando una terrible mortandad.

Fuesen viajeros contagiados u otra causa, el caso es que la epidemia peninsular, el cólera morbo, que se había desatado hizo presa, también, en nuestra plaza de Soberanía. El báculo, al igual que al otro lado del Estrecho diezmará la población ceutí.

Y el nueve de febrero se hizo el voto a la Virgen de África, renovado el 1 de Julio de 1743, al realizar la Patrona

de la ciudad otro milagro análogo al reseñado.

Muchos más milagros ha hecho la Virgen de África, a quien los hombres sin fé trataron de afrentar en 1932, cuando se interrumpió el Voto y la solemne función religiosa que sin interrupción venía celebrándose en su Santuario.

En este nueve de febrero, Ceuta, católica y españolísima, ha de rendir a su Patrona el homenaje de devoción que le dedicó a través de siglos, renovando el Voto iniciado el año 1651.

MILICIA NACIONAL DE F. E. T. Y DE LAS JONS.

Se suplica a los familiares de los falangistas que se citan a continuación y que perteneciendo a la Bandera de Marruecos, fueron muertos en campaña, dando su vida por España, se personen en el Cuartel de Milicias sito en el Paseo de Colón frente al Mercado, cual quier día hábil desde las 7 a las 9 de la noche para un asunto que les interesa.

Marcelo Roldán Servent. José Sevilla Alpeñas. Mohamed Ben Amar. Ben Mohamed Bocoya. Antonio Guerrero Plaza. Servicio para hoy Jefe de Cuartel: sargento don José Jara Rogel.

Imaginaria: Suboficial don José Piñero Gavarrón. Plantones, vigilancia y servicio nocturno: tercera falange completa. Imaginaria: cuarta falange. Servicio Playa Benitez. Príncipe y Almadra: octava falange.

Sentido fallecimiento

Víctima de rapidísima enfermedad falleció en las primeras horas de la noche anterior don José Andreu García, Practicante durante muchos años de la Beneficencia Municipal y persona que gozaba de innumerables simpatías en la capital del Protectorado por sus excelentes dotes de afabilidad.

El entierro verificado en la tarde de ayer a las cuatro, consistió en una sentida manifestación de duelo, presidiendo un hermano del finado, industrial de la localidad acompañado del Vocal de la Corporación Municipal don Joaquín Pérez, en representación de la Junta Municipal entidad a la que pertenece el finado, médico director del Dispensario don José María Traba; Vocal Sid Mohamed Arzul y Secretario de aquella don Rafael Añino.

Seguían todos los médicos de la Beneficencia pública y practicantes e infinidad de amigos y otros compañeros del finado. Descansen en paz y reciba su



sólo 90 céntimos

Ni un céntimo más le costará la cajita de bolsillo con las famosas

PASTILLAS RICHELET CONTRA LA TOS Y LAS AFECCIONES CATARRALES

Sus pequeñas dimensiones permiten llevarla en el bolsillo del chaleco sin deformarlo, y en el bolso de las señoras es un objeto imprescindible que ni pesa ni abulta. Las PASTILLAS RICHELET son indispensables para impedir los estragos del frío y la humedad en las vías respiratorias.

ACOSTUMBRESE A LLEVAR EN LA BOCA UNA PASTILLA RICHELET Y PASARÁ EL INVIERNO SIN CATARROS. Se vende en farmacias. Cajita de bolsillo: Sólo 90 céntimos. Caja grande: 1,85, mas el timbre.

familia la expresión de nuestro sentido pésame por la terrible desgracia, deseándole resignación para sobrellevar tan dolorosa pérdida.

Notas Religiosas

El cambio de hora del quinario a la Virgen de África En la nota insertada en el día de ayer dábamos las siete y media como la hora indicada del comienzo del quinario que se viene celebrando en la Iglesia de Nuestra Señora la Virgen de África, poniéndose en conocimiento de los fieles que a partir del día de hoy dicho acto religioso tendrá lugar a las siete de la tarde.

La Misa mensual de la colonia aragonesa

Para el próximo día doce a las ocho y media de la mañana está anunciada la solemne misa con que la Colonia Aragonesa de Ceuta dedica a la Excelsa Patrona de Aragón la Virgen del Pilar, lo que se recuerda a los componentes de dicha Colonia así como a los de votos a la Santa Imagen y al pueblo en general.

CERVANTES

Miércoles 9 Febrero 1938. Espectáculo por secciones. Primera a las 3. Segunda número a las 7. Tercera a las 9. Fox presenta el formidable espectáculo de la selva, completamente hablado en español, y que tiene por título.

CONGORILA producida por el matrimonio Martin Johnson, durante los dos años que duró su arriesgadísima expedición a las selvas vírgenes de África.

CONGORILA El hombre blanco en las selvas jamás exploradas. Arriesgando la vida a cada instante para fotografiar estas emocionantes escenas que ustedes verán cómodamente desde su localidad. Aves rarísimas, Cocodrilos, elefantes, cebras, jirafas, antílopes, los hombres pigmeos, el paraíso de los goriles, luchas terroríficas entre monstruos de la selva.

CONGORILA espectacular producción en español que solo se proyecta hoy.

Mañana. Jueves de Gran Galla. Hispania Tobis presenta a Emil Jannings en la superproducción EL SOBERANO. El sábado. Lina Yegros y Mary Tere en la producción Nacional "¿Quién me quiere a mí?"

MENACHO Librería PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS

ANIS BOMBITA DULCE y SECO

RUTE (Córdoba)

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864. Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos. Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO. González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

Compañía de Navegación "Tirrenia"

El vapor "FIRENZE"

Saldrá de Ceuta para Sevilla el día 10 del mes de Febrero, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 del mismo mes

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

COMERCIALES INDUSTRIALES

CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.1 Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

"Mútua de Ceuta"

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y sí el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO?

Tomad el que elabora Constantino Cossio General Saajurjo. CEUTA

CAFE BAR VICENTINO PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT Primo de Rivera, 8 Teléfono 4-9 Ceuta

Cooperativa Transportes de Marruecos SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CONFORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS. PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS Para informes en Estación de Autobuses, Agencia "BILBAINA" Teléfono, 196

Todo trabajo puede ser perjudicial si le imprimimos un esfuerzo excesivo. El dolor puede presentarse de repente debilitando nuestras energías. La Cafiaspirina nos libra del malestar, normalizando el alterado equilibrio fisiológico y reanimando nuestro organismo. BAYER Cafiaspirina EL REMEDIO SOBERANO "VICTORIA". Agencia de Publicidad. Sevilla.

El Excelentísimo Sr. D. Nicolás Franco Bahamonde en Marruecos Llegó al aerodromo de Sania Ramel a las once y media de la mañana de ayer siendo recibido por las Autoridades Superiores

En el viaje a Xauen es interrumpida la caravana oficial por la presencia de millares de musulmanes que expresan su cariñosa salutación al ilustre huésped.

EN BROMA

Y EN SERIO

Retírate un poco, fútbol, y déjame que esta plana le dedique en homenaje de las españolas armas, que están cerrando en Teruel muy deprisa la "tenaza". Dentro caerán, quien lo duda, muchos "ratones" sin grasas, que como amigos que son del buen "queso" y de las "magras" con "paciencia inagotable" se han comido en el Alfambra hasta unas "Pasad-gallinas" que en un "Corral" de "Villalba" encontraron muy "Calientes" para "Muelas tan pasadas".

Como "Palomos" muy listos han dejado la "Atalaya", cobijándose en la "Cárcel" que les ha dado las gracias por haber ido "solitos" sin necesidad de Guardias.

Y a propósito de esto me viene (que ni pintada!) una cosa que al "rojillo" le hará quizás mucha "gracia". Hubo en Teruel una vez una "familia rata", que entusiasmada de un "hueso" vino a caer en la "trampa".

Esto le ocurre a quien tiene una "paciencia de marca". Mas la paciencia señores, es temible si se acaba.

Angelín.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

DELEGACION PROVINCIAL DE JUSTICIA Y DERECHO

SANCION

El Jefe Provincial del Movimiento de acuerdo con el informe del Delegado Provincial de Justicia y Derecho, ha acordado ratificar la sanción de suspensión por dos meses de sus derechos de militante y de inhabilitación durante seis meses para ostentar cargos dentro de la Falange, impuesta al camarada FRANCISCO LLONCH GARCIA, a resultados del expediente tramitado por la Delegación Local de Justicia y Derecho de Tánger, como resolución del recurso que en su día interpuso el interesado.

JEFATURA LOCAL DE CEUTA

El próximo sábado doce del actual, se cumple el primer aniversario de los combates del Jarama en los que, como de todos es conocido, se cubrió de gloria la heroica BANDERA DE MARRUECOS. En dicho día hallaron gloriosa muerte el Camarada Jefe Provincial, Capitán Francisco Ramos, y muchos camaradas de la Primera Centuria de Ceuta. ¡PRESENTE!

Esta Jefatura para cumplir con el deber de honrar la memoria de nuestros Caídos, ha organizado unos solemnes funerales por el eterno descanso de los heroicos camaradas que con la ofrenda generosa de sus vidas llenaron de gloria a España y a la Falange. Dichos funerales se celebrarán el sábado doce del actual a las diez horas en el SANTUARIO DE NUESTRA SEÑORA DE AFRICA.

No duda esta Jefatura Local que todos los camaradas, vistiendo de uniforme, asistirán como un solo hombre a dichas honras fúnebres, rindiendo homenaje a quienes por su heroísmo se hicieron acreedores a nuestro respeto y admiración.

También espero del noble pueblo de Ceuta su asistencia a honrar a nuestros héroes con lo que se honrarán a sí mismos.

¡ARRIBA ESPAÑA!

Ceuta, 8 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. El Jefe Local.

Comisaria de Multas

AVISO

Habiéndose comprobado documental, que DON JOSE MARIA ESCRIBANA, no hizo resistencia a la petición que le hiciera la Alta Comisaria, respecto a la rebaja de alquiler de la casa ocupada por las Religiosas Franciscanas de Tetuán; y que el Sr. Escribana no tenía conocimiento de la petición formulada por la Alta Comisaria, ya que su apoderado no le dió el debido traslado de la misma de la que tan pronto tuvo conocimiento, atendido el alquiler a la mitad, S. E. el Alto Comisario ha acordado levantar la sanción impuesta de CINCUENTA MIL pesetas, a don Jose Maria Escribana, quedando libre su crédito como si tal sanción no hubiese sido impuesta. — Tetuán, 8 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. — EL COMISARIO DE MULTAS.

(INFORMACION DE NUESTRO ENVIADO-ESPECIAL, REDACTOR JEFE, SEÑOR TROYA)

Marruecos en pie en honor de España y de Franco

Desde la mañana de ayer es huésped de Marruecos, el ilustre hermano de nuestro invicto y preclaro Caudillo, Excmo. Sr. don Nicolás Franco Bahamonde. Su llegada a la Zona protegida, esperada con ansias, ha tenido un registro triunfal en los anales de la historia marroquí.

Aquí, desde la llanura a la montaña, miles y miles de nobles hermanos musulmanes, se han adelantado a su paso para grabar en su memoria un recuerdo que lejos de borrarse hará que sea más fuerte, si cabe aún, esa compenetración que tan acusada se muestra en nuestras relaciones con este pueblo más hermano que amigo.

Ayer, desde las alturas de la santa ciudad de Xauen, hasta esta blanca dama tetuani, chilabas y más chilabas salían, dejando a miles corazones que hablaban, para ofrendar a S. E. don Nicolás Franco, un saludo sincero y respetuoso. El nombre de España y de Franco con él unido fuertemente, formaban el estandarte espiritual de todos estos campesinos y artesanos que, brazo en alto, vitoreaban a nuestra patria y a su Caudillo.

Nosotros, Excmo. Sr. Franco, desde estas columnas, también con el corazón al descubierto y el brazo en alto, os enviamos un respetuoso saludo, deseando que vuestra estancia en estas hermosas tierras del Magreb, os sea grata. Y así ha de seros, Excmo. Sr., porque ya habéis podido observar ayer, que entre riesgos y bajo la típica vestidura del país, surgieron millares de brazos para testimoniar en vuestra ilustre persona, ese amor inquebrantable de un pueblo Hidalgo a nuestra España inmortal, al grito incesante, fervoroso y entusiasta de ¡Franco! ¡Franco!

ció las siguientes palabras:

Señores Oficiales, magníficos españoles. Es hoy un día gran de en Marruecos al recibir la visita del Excmo. Sr. D. Nicolás Franco, hermano de nuestro invicto Caudillo. He querido que fuese precisamente a esta Intervención Regional, de donde honrosamente fui destinado antes del Movimiento grito de España donde se girase por tan ilustre huésped la primera visita en suelo marroquí.

En esta ciudad predilecta a la que tanto cariño tengo, vivimos unas horas gratas al contar entre nosotros al ilustre español don Nicolás Franco, quien en todo momento su po interpretar el benemérito comportamiento de las Intervenciones, siendo quien recababa del Caudillo la expresiva felicitación en honor de ellas por sus excelentes servicios en el "Frente de Marruecos".

Ha sido en todo momento, D. Nicolás Franco quien ha prestado calorosa y entusiasta ayuda a la Zona de Protectorado figurando entre otras pruebas de ello, la realización de la peregrinación a la Meca, pre-supuestos etc.

Aprovecho esta ocasión que no se olvidará nunca para expresar en nombre de Marruecos a don Nicolás Franco las más sentidas gracias por su ingente labor en beneficio de este pueblo y apruebo muy con placer la idea de los interventores de nombrarle Interventor Regional de España.

Con vitores a España y al Caudillo, dió por terminada sus elocuentes palabras. S. E. el Alto Comisario, escuchando grandes aplausos. Acto seguido, el señor Delegado de Asuntos Indígenas, comandante D. Angel Domenech, dió por tan ilustre huésped la dió lectura a la siguiente comunicación:

Excmo. Sr.: La labor que V. E. ha venido desarrollando en favor de nuestro Protectorado, contribuyendo con su constante esfuerzo, asiduo trabajo y cálido afecto para sus problemas a su encauzamiento y resolución, no ha podido pasar desapercibido a estas Intervenciones, ya que en su eficaz ayuda han encontrado firme base para el cumplimiento de su misión.

Por ello, reunidos en esta Delegación de Asuntos Indígenas conmigo el Delegado, los interventores jefes de la misma, hemos acordado nombrar a Vuestro Excelencia Interventor Honorario con la máxima categoría de Interventor Regional de primera, añadiéndose con eso un nuevo motivo de honra para los que componemos el "servicio".

Terminada la lectura del anterior acuerdo le fué impuesta a S. E. don Nicolás Franco, el distintivo marroquí de la elevada categoría con que fué investido, con carácter honorario, dentro del benemérito cuerpo de Interventores.

S. E. don Nicolás Franco, con viva emoción contestó a las palabras de S. E. el Alto Comisario y a las del señor Delegado de Asuntos Indígenas, en la siguiente forma:

mas victoriosas. Me complace grandemente en trasladar a este pueblo de Marruecos el cariñoso saludo del Caudillo. Los lazos que unen a España con su Zona de Protectorado marroquí, se estrechan cada día más y este galardón que inmerecidamente me otorgáis lo acepto con gran entusiasmo y honda emoción, agradeciendo en cuanto vale y en nombre del propio Generalísimo el honor que con ello me hacéis. Ello yo os lo ofrezco, servirá no sólo para seguir cumpliendo el más ferviente servicio a la Patria, sino que acrecentará mis desvelos y los de España por la mayor defensa de los intereses de esta Zona y de su prosperidad.

EN LA PLAZA PRINCIPAL DE LA PLAZA DEL PUEBLO MUSULMAN EXTERIORIZA SU JUBILO ANTE LA PRESENCIA DE S. E. DON NICOLÁS FRANCO

Terminado el acto de nombramiento, como Interventor Regional honorario del Excelentísimo señor Franco, acompañado de S. E. el Alto Comisario y demás autoridades, pasó a la Hospedería, en donde fué servida una comida a base de un espléndido menú.

COMIDA EN LA HOSPEDERÍA DE XAUEN

Terminado el gran desfile de soldados musulmanes y pueblo de Ceuta, generalizó el Excmo. Sr. Franco, acompañado de S. E. el Alto Comisario y demás autoridades, en donde fué servida una comida a base de un espléndido menú. Ocupó una de las presidencias el Excmo. Sr. D. Nicolás Franco, quien sentó a su derecha a S. E. el Gran Visir, Delegado de Asuntos Indígenas, señor Domenech, teniente Martínez Valadrón, capitán Gómez Arroyo y comandante jefe del destacamento de Regulares.

A su izquierda se sentaron, el Baja de la ciudad, Interventor Regional señor Martos, jefe local de F. E. T. y de las JONS. La segunda presidencia estaba ocupada por S. E. el Alto Comisario, don Juan Beigbeder, quien sentó a su derecha, a un notable musulmán de la ciudad, capitán de la Guardia Civil, señor Comitre y personal del séquito de S. E. don Nicolás Franco.

Sentó a su izquierda S. E. el Alto Comisario al comandante de Estado Mayor señor Gómez Goya y otros jefes distinguidos, así como el Subdelegado Regional del Estado para Prensa y Propaganda, señor Arques. Las cabezas de la mesa se iban ocupando por el capitán teban del Castillo, ayuntamiento de S. E. el Alto Comisario y por el capitán señor Sáenz de Arza, jefe de la Seguridad de la Zona. En otra mesa representación de la prensa, integrada por don Simón Roda, por "La Gaceta de Africa", señor García Montoto, por la Subdelegación Regional del Estado para Prensa y Propaganda, fotografías señores Diodoro García y Cuadra-

Su Excelencia Don Nicolás Franco Bahamonde es nombrado Interventor Regional Honorario.

La entrada oficial en Tetuán representa un acto inolvidable

Oh, insigne personalidad, tes timoniar a S. E. el Jefe del Estado y a nuestros hermanos españoles nuestro inquebrantable afecto y la veneración que sentimos hacia el pueblo español, con el que estamos unidos estrechamente y perfectamente compenetrados, sin que exista poder alguno que consiga separarnos ni hacer disminuir nuestra sagrada labor. Sólo veréis en nosotros a aquellos que cum plen y seguirán cumpliendo cuanto exige esta alianza que nos une, sin que bajo ningún concepto haya elemento que nos haga desistir de nuestros sentimientos, hasta el momento en que el Altísimo nos lleve con nuestros hermanos a la victoria final y reine la paz tan deseada. Nosotros, siempre, sin dudar seremos hermanos de la noblez española, tanto en época normal como en momentos difíciles, y las vicisitudes por las que atraviesa España, atra vesamos también nosotros, Su ponga, oh venerado y generoso huésped que nos perdonaréis si incurriésemos en el olvido de testimoniar nuestro profundo agradecimiento en estos breves momentos a las Autoridades del Protectorado: Primero a Su Excelencia el Alto Comisario, a S. S. Iltima, el Delegado de Asuntos Indígenas y a S. S. Iltis trisma el Interventor de esta Región.

Admitid el testimonio de nuestra extremada veneración hacia vuestra noble y generosa persona.

¡Viva Marruecos! ¡ARRIBA ESPAÑA! ¡VIVA EL GENERALÍSIMO FRANCO! ¡VIVA SU ALTEZA IMPERIAL, EL JALIFA MULAY EL HASSANI!

S. E. D. Nicolás Franco, con testó a esta emocionante salutación, con las siguientes palabras: "Os traigo un saludo del Generalísimo que me lanza para expresaros que los años que unen a este noble pueblo con España se estrechan más cada día.—¡Arriba España!"

Al viva lanzado por S. E. res pondieron los millares de musulmanes con frenéticos vitores, que retobaban en el espacio, como animados de ese deseo tan profundo de marchar con el viento a nuestros lares, para dejar en nuestro propio suelo la huella imborrable de sus grandes y nobles sentimientos.

EL APOTEOSICO RECIBIMIENTO EN TETUAN

Mucho antes de la hora anunciada estaban formadas en la plaza de Mulay El Mehdi de Tetuán, las milicias juveniles de F. E. T. y de las J. O. N. S. con banda de música, cornetas y tambores.

También se fueron congregando en dicho lugar, las autoridades y distintas representaciones al propio tiempo que todo el pueblo tetuani, que se distribuyó en dos nutridas hileras por todo el trayecto desde dicha plaza hasta la Residencia General.

Fué recibido S. E. don Nicolás Franco y comitiva, por Su Excelencia el General Jefe de las Fuerzas Militares, el Secretario General de la Alta Comisaría, teniente coronel Yuste, jefe Provincial accidental de F. E. T. y de las J. O. N. S., camarada Villarejos y delegados provinciales de los distintos escuadrones de esta organización, de legados de los distintos ramos de la Zona y representaciones nutridas del elemento civil y militar.

La banda de música, cornetas y tambores, a la llegada de la comitiva interpretó himnos patrióticos que fueron con enorme entusiasmo coreados por todo el público, desfilando las milicias con su característica marcialidad. Siguió S. E. acompañado del pueblo todo por la avenida principal y en la entrada de la plaza de España, le fué expresado el saludo de bienvenida de S. E. el Alto Comisario y por el capitán señor Sáenz de Arza, jefe de la Seguridad de la Zona. En otra mesa representación de la prensa, integrada por don Simón Roda, por "La Gaceta de Africa", señor García Montoto, por la Subdelegación Regional del Estado para Prensa y Propaganda, fotografías señores Diodoro García y Cuadra-

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N. S.

ORDEN DE LA JEFATURA PROVINCIAL DEL MOVIMIENTO, EN TETUAN

Se anuncia a todos los afiliados que lo fueran a las antiguas Organizaciones Falange Española de las J. O. N. S. y Comunidad Tradicionalista en el día veintidós de Abril de mil novecientos treinta y siete, así como a los afiliados a Renovación Española en aquella fecha, como a todos aquellos que residiendo en Marruecos o Plazas de Soberanía hubieren sido admitidos directamente por el Caudillo Jefe Nacional del Movimiento, la necesidad en que se encuentran de presentar en las Jefaturas Locales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. del punto de su residencia, las solicitudes para que se les expida el nuevo carnet del Movimiento, en el plazo que media desde el día quince de Febrero próximo venidero, hasta el día quince del mes de Marzo inmediato, transcurrido dicho plazo sin que las hayan presentado se entenderán que renuncian a su condición de militantes en el Movimiento y causarán baja en el mismo.

Comprende esta orden a todos los afiliados pertenecientes a la Milicia Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. excepto a la Sección Femenina y Organizaciones Juveniles, así como a los comprendidos en el apartado B) del artículo 5.º de los Estatutos del Movimiento (Generales, Jefes, Oficiales y clases del Ejército) para los que oportunamente se facilitarán las instrucciones que se dieren, ni tampoco a los encuadrados en los Sindicatos de la Organización Nacional-Sindicalista de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., como tales sindicados, a los que no afecta esta orden, a no ser que pertenecieran a Falange a más de pertenecer al Sindicato en cuyo caso sí les comprende.

Las solicitudes que habrán de elevar, les serán facilitadas en las Oficinas de la Jefatura Local del Movimiento de sus respectivas residencias y deberán ir acompañadas del carnet que tuvieren expedido y demás justificantes de su condición de afiliado a Falange Española, Comunidad Tradicionalista, Renovación Española o de haber sido admitidos con anterioridad a la fecha de esta orden por el Caudillo y Jefe Nacional, en unión de tres fotografías y deberán presentarse en las mismas oficinas en que les fuera facilitado el impreso ya citado.

Lo que se hace público para general conocimiento y en evitación de los perjuicios que puedan originar las omisiones.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Tetuán veintinueve de Enero de mil novecientos treinta y ocho. — II Año Triunfal.

El Jefe Provincial del Movimiento

do, y nuestro enviado especial, redactor jefe de FARO DE CEUTA, señor Troya.

Después de la comida, que transcurrió dentro de un ambiente de cordialidad y gran patriotismo, fué servido en el domicilio particular de la ciudad, un té a la usanza del país.

Inmediatamente de terminado este acto, la comitiva emprendió el regreso para la capital del Protectorado, donde se tenía anunciada la llegada oficial de S. E. don Nicolás Franco a las seis de la tarde.

UN TELEGRAMA DE SU EXCELENCIA DON NICOLÁS FRANCO A S. M. EL SULTAN DE MARRUECOS

S. E. don Nicolás Franco a su llegada a esta población, dirigió el siguiente telegrama, a S. M. el Sultán de Marruecos, residente en Rabat:

"Al llegar a Marruecos, eludido a V. M. mis respetuosos saludos al mismo tiempo que formulé los votos más fervientes por el pronto restablecimiento de la preciosa salud de Vuestra Majestad Cherifiana".

IMPORTANTES DONATIVOS

Ha hecho S. E. don Nicolás Franco un donativo de veinte mil pesetas al Habús, para restauración de mezquitas y otras veinte mil pesetas a S. E. el Gran Visir para los pobres musulmanes.



MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLET